









## Encina Quercus ilex

La encina es el árbol más característico del monte mediterráneo y en especial de Sierra Morena y sus dehesas.

Árbol de copa redondeada y densa, puede alcanzar hasta 25 metros de altura, aunque su crecimiento es muy lento. Sus hojas, pequeñas, duras y coriáceas, se mantienen presentes a lo largo de todo el año, a pesar de los calurosos y secos veranos o las heladas del invierno.

Su fruto, la bellota dulce, es el tesoro de la dehesa. Fundamental en la cría del cerdo ibérico, es igualmente el sustento de numerosas especies de la fauna silvestre, algunas de ellas como las grullas, viajan desde el norte de Europa para pasar el invierno en las nutritivas dehesas andaluzas, dónde encuentran este rico manjar.

La madera de la encina también ha sido aprovechada tradicionalmente, sobre todo la leña, por su alto poder calorífico y lenta combustión. Antiguamente era muy apreciada para hacer el picón o carbón vegetal para el brasero de los hogares.

